
Schulverband Büchen 
Der Vorsitzende des Schulverbandes Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Schulverbandes Büchen am Dienstag, den 26.02.2019; 
Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:28 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Engelhard, Axel  

Bürgermeister 
Hanisch, Heinrich  

Bürgermeisterin 
Kelling, Simone  

Bürgermeister 
Lucas, Jan  
Schmidt, Florian  
Born, Horst  
Burmester, Walter  
Burmester, Wilhelm  
Koring, Stefan  
Lübke, Otto  
Möller, Uwe  
Voß, Martin  

Gemeindevertreterin 
Gronau-Schmidt, Heike  
Philipp, Katja  

Gemeindevertreter 
Kagrath, Diethard  
Lüneburg, Henning  
Möllmann, Lübbert  
van Eijden, Daniel  

Schulleitung 
Neuroth, Roswitha  
Stossun, Dr. Harry  

wählbare Bürgerin 
Neemann-Güntner, Gitta  
Rodriguez-Gonzalez, Maria-Benita  

wählbarer Bürger 



Abrams, Johann  

Persönlicher Vertreter 
Wieckhorst, Jörn  
 
 

Abwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Gabriel, Dennis  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

4)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

5)  Bericht des Schulverbandsvorstehers 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Anhörung zur Schließung des Schulstandortes Siebeneichen 
 
 

 

8)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Engelhard eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und der Schulverband be-
schlussfähig ist.  
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Engelhard schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 9 – Grundstücksangele-
genheiten in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten und bittet um Abstimmung.  
 
Beschluss    
Der Schulverband Büchen beschließt, den Tagesordnungspunkt 9 – Grund-
stücksangelegenheiten in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten. 
 
 
Abstimmung: Ja: 22  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 

  
3) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Herr Engelhard gibt die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der letzten 
Sitzung des Schulverbandes Büchen vom 29.11.2018 bekannt. 
 
Im Tagesordnungspunkt 17 – Vertragsangelegenheiten hat der Schulverband 
Büchen beschlossen, das Energie-Spar-Projekt Sachsenwald/Alte Salzstraße 
nicht fortzuführen und die Kündigung zum 31.12.2019 auszusprechen. Die Kün-
digung ist seitens der Verwaltung fristgerecht zum Ende des Jahres ausgespro-
chen worden. Das Energie-Spar-Projekt, an dem 8 Schulträger beteiligt waren, ist 
durch die Mehrheit der Vertragspartner zum 31.12.2019 gekündigt worden. 
 
Im Tagesordnungspunkt 18 – Grundstücksangelegenheiten ging es zum wieder-
holten Mal um die Außenstelle Siebeneichen. Hier wurde über den seinerzeitigen 
Sachstand gesprochen. Ein Beschluss wurde nicht gefasst. 
 
 

  
4) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 
29.11.2018 erhoben.  
 
 



  
5) Bericht des Schulverbandsvorstehers 
  

Für die heutige Sitzung fällt der Bericht des Schulverbandsvorstehers recht kurz 
aus. Einen umfassenden, schriftlichen Bericht wird er zur kommenden Sitzung 
des Schulverbandes Büchen am 19.03.2019 vorlegen. 
 
Ein paar Punkte möchte Herr Engelhard trotzdem kurz berichten. 
 

1. Der am 01.07.2017 als Leiter der Offenen Ganztagsschule eingestellte 
Peter Heinrich wird den Schulverband auf eigenen Wunsch zum Ende 
März 2019 verlassen. Eine Stellenausschreibung zur Neubesetzung der 
Position wird in Kürze erfolgen. 
 

2. Die Parkplatzsituation am Schulzentrum Büchen hat sich durch die Einga-
be eines Anliegers am „Behelfsparkplatz“ gegenüber des Schulzentrums 
weiter verschlechtert. 
Der Behelfsparkplatz musste durch die Gemeinde Büchen auf Anordnung 
des Kreises geschlossen werden. 
Eine kurzfristige Lösung ist derzeit nicht gegeben. 
 

3. Über das Thema „Schulsozialarbeit“ werden wir in einer der nächsten 
Schulverbandssitzungen ausführlich berichten. 
 

4. Die Satzung zur Nutzung des Schulzentrum wird derzeit überarbei-
tet.Besonders wird auf die steuerliche Behandlung von Entgelten geach-
tet, die in der Satzung geregelt sind. 
 

5. Es hat lange gedauert, aber der DigitalPakt Schule soll kommen. Die Ent-
scheidung wird am 15.03.2019 im Bundesrat fallen. Wenn Schleswig-
Holstein eine Förderrichtlinie erlassen hat, können die Schulträger auf 
Bedarfsmeldung und Vorlage von technisch-pädagogischen Konzepten 
der Schulen Anträge stellen.  

 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Engelhard bittet um Wortmeldungen. 
 
Eine Mutter von 2 Kindern, die derzeit an der Schule in Siebeneichen unterrichtet 
werden, ergreift das Wort und bittet die Schulverbandsmitglieder inständig einen 
unterbrechungsfreien Übergang von der Außenstelle der Grundschule hin zu ei-
ner freien Schule zu unterstützen. Sie hat die Vorlage gelesen und versteht das 
Problem, hofft aber das die Kinder zumindest über den freien Träger die Möglich-
keit erhalten an der Schule in Siebeneichen zu verbleiben. Noch mehr würde sie 
sich wünschen, dass die Außenstelle ein weiteres Schuljahr bestehen bleiben 
könnte, aber der reibungslose Übergang wäre eine große Hilfe für die Kinder der 
Schule. 
 
Herr Engelhard bedankt sich für die offenen Worte und verweist auf den nächsten 
Tagesordnungspunkt unter dem dieses besprochen wird. 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.  
 



  
7) Anhörung zur Schließung des Schulstandortes Siebeneichen 
  

Herr Engelhard führt in den Tagesordnungspunkt ein und verliest die Beschluss-
vorlage sowie das Schreiben des Schulamtes vom 01.02.2019. 
 
Im Anschluss bittet Herr Engelhard um Wortmeldungen. 
 
BM Lucas ergreift das Wort und stellt fest, dass der Schulverband keine Hand-
lungsmöglichkeiten mehr hat. Er selbst hat mit dem Schulamt telefoniert und ver-
sucht, noch ein Jahr Aufschub für die Schließung zu erwirken. Da allerdings die 
gesetzlichen Regelungen hier nichts mehr zulassen, konnte man in diese Rich-
tung nichts erwirken. 
 
Frau Neemann-Güntner fragt nach der Idee, von der ja auch bereits in der Zei-
tung zu lesen war, einen freien Träger die Schule weiterführen zu lassen. Herr 
BM Lucas möchte dieses Thema gern im nichtöffentlichen Teil thematisieren, 
erklärt aber, dass bei einer ersten Vorstellung großes Interesse von Eltern ge-
zeigt wurde.  
 
BM Born erfragt, ob die Kinder in der Grundschule in Büchen integrierbar sind. 
Dazu äußert die Schulleiterin Frau Neuroth, dass sie keine Probleme hierzu sieht 
und erklärt, dass sie für den 04.03. vom Elternrat Siebeneichen eingeladen wur-
de, um über den Übergang zu sprechen. 
 
Amtsvorsteher Voß möchte betonen, dass über viele Jahre die besondere Päda-
gogik an dem Standort herausgearbeitet wurde. Dieses hat den Standort einige 
Jahre getragen, allerdings muss man jetzt feststellen, dass es immer weniger 
Eltern gibt, die diese Pädagogik für das eigene Kind wählen. 
 
Der Schulverbandsvorsteher Herr Engelhard möchte betonen, dass der starke 
Rückgang der Schülerinnen und Schüler in Siebeneichen sicherlich ein Zeichen 
der freien Schulwahl ist. Er möchte unterstreichen, dass der Schulträger sich um 
die Kinder, die derzeit noch in Siebeneichen beschult werden und deren Eltern 
Gedanken macht. Es wird in jedem Fall in Zusammenarbeit mit der Schule ver-
sucht, einen guten Übergang zu ermöglichen. Allerdings muss man darauf hin-
weisen, dass der Schulträger entsprechend der gesetzlichen Regelungen nur 
anzuhören ist. Es wird keine Entscheidung von dem Schulträger zur Weiterfüh-
rung der Schule erwartet. Dieses wird durch die Regelungen in der Verordnung 
des Landes Schleswig-Holstein nicht ermöglicht. 
 
Nachdem weitere Wortmeldungen zu dem Tagesordnungspunkt ausbleiben, ver-
liest Herr Engelhard die Beschlussempfehlung und bittet um Abstimmung. 
 
 
Beschluss    
Die Schulverbandsversammlung stellt fest, dass die gesetzlichen Vorgaben zum 
Erhalt der Außenstelle Siebeneichen nicht mehr erfüllt werden.  
 
 
Abstimmung: Ja: 22  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 



   
 

  
8) Verschiedenes 
  

Herr Engelhard bittet um Wortmeldungen zum Punkt Verschiedenes.  
 
Er selbst möchte gerne mitteilen, dass die nächste Sitzung des Schulverbandes, 
wie vorgesehen, am 19.03.2019 erfolgen wird. Die normalerweise vorhergehende 
Verwaltungsausschusssitzung kann aufgrund der Kurzfristigkeit nicht stattfinden. 
Die jetzige Schulverbandsversammlung musste einberufen werden, um der Frist 
des Schulamtes nachkommen zu können. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt Herr Engelhard den 
öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Axel Engelhard Nadine Frömter 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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